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医务人员降薪潮再次来袭？六大原因正在推动医疗行业变革。

 

今年以来，国内各行各业都受到了不同程度的影响，甚至*赚钱的**行业也经历了大幅度的降薪。与此同
时，受到关注的医务工作者也面临着降薪的问题。*近，关于“医护人员降薪潮再次到来”的报道引起了
广泛关注和热烈讨论。

 

*近，一篇名为《医疗降薪潮来了吗？为什么会这样？报道引起了人们的注意。本报告主要调查了*近媒
体报道的一些“临床医务人员减少8000”、“行政人员每人减少3000”的说法得到了验证，以澄清真相
，而不是故意制造有吸引力的话题来追求点击率。

 

根据调查结果，许多医务人员的工资确实有所下降。但是不同医院的降薪幅度不同，有的医院降薪幅度
大，有的只是轻微的降薪。通过观察发现，降薪现象普遍存在，但并不是所有地方都有降薪。事实上，
一些医院的工资甚至上涨了。

 

为何会出现医务人员降薪的情况？

 

01｜财务压力和成本控制



 

这是医疗机构降薪的主要原因。包括高运营成本和医疗资源短缺在内的医疗机构面临巨大的财务压力。
为控制成本，医院可采取降低员工工资、减少员工数量、优化资源配置等措施。

 

02｜深化医疗改革和政策调整

 

医疗制度的改革和调整可能会影响医疗机构的财务状况。医疗改革的目标通常包括降低医疗费用、提高
效率和提高医疗质量。这些政策的实施可能需要医疗机构适应新的环境和经济条件。以医生为中心的传
统医疗模式逐渐向团队合作和综合医疗模式转变。这意味着医生的收入可能会受到影响，因为收入分配
更注重绩效和团队贡献。

 

03｜病人数量锐减医院门诊量下降。

 

收入减少的直接原因是患者数量的减少，可能会影响医务人员的工资和医疗资源的配置。一些医生解释
说，他们所在的地级市有两家三甲医院，周边发达地区有更高质量的三甲医院，大多数当地患者都被这
些医院的虹吸走了。他们能吸引的患者大多是急诊或就近就医，患者数量一直不稳定。疫情三年后，“
日子越来越紧了”。

然而，即使在医生数量增加的医院和科室，医生也经常经历一种隐蔽的“降薪”——工作量增加，但收
入并没有增加。一些急诊医生表示，由于急诊科和重症监护室工作繁重，收入不高，在过去的三年里，
他们科室失去了10名主要医生，没有及时招到合适的人。这些辞职者的工作都落在他们身上，但收入并
没有增加，工作的性价比进一步降低。一些医生开了“飞刀”、通过讲座、经营副业等方式来填补收入
缺口。

一家妇幼保健院的一个科室负责人很坦诚，受出生率低的影响。在过去的一两年里，他的医院“产科效
益大幅下降，医院想了很多办法增加妇科等科室的项目，但整体情况还是很紧张”，只有少数部门没有
受到影响。

 

04｜医务人员的供给增加了医务人员的数量。

 

在医疗资源严重不足的情况下，特别是全国各地建设了大量的三级甲等医院。此外，去伪存真的药物治
疗导致医务人员数量迅速增加，容易导致医院人均业绩不足，从而促进医院管理层降低医疗工资和管理
成本。一些城市医疗卫生机构的护士工资甚至低于市场给予的安全收入，这为人才流失等问题奠定了基
础。

 

05｜医务人员工作不确定性增加



 

为了降低成本，一些医院加强了医护人员的评估和评估，甚至在一定程度上牺牲了患者的治疗效果，同
时没有给予医护人员相应的奖励。

 

这样会使医务人员的收入不稳定，增加了医务人员的工作不确定性，也是造成降薪的原因。

众所周知，决定一个行业个人收入的高低来自于市场的供求关系。作为一名医生，在享受福利待遇保障
的同时，可以算是半个系统的人。

 

疫情期间，医护人员工资暴涨20-30%，从事行业的相关人员也暴涨。现阶段的情况是，如果你不这样做
，你会被另一个人做。不缺你。

 

而且公立医院赚钱的主要来源于各种大型手术、手术等，以及各种检测费用、高昂的进口药品销售、财
政拨款等。

 

疫情过后，医疗保险资金迅速下降。对于公立医生来说，没有这个大水龙头，包括工资在内的各种项目
都很难持续高额支出。

 

此外，公立医院的误诊率不断上升，使用统一采购的药品和设备更难干预药品销售中的灰色收入。此外
，患者数量不断增加，医疗问题不断恶化。大多数医院开始选择患者，老年人和基础疾病患者因为不能
支付高额医疗费用而被医院拒之门外。

 

很多医护人员说，科室奖金远不如他们刚开始工作的时候高。有医护人员在网上发帖说:“我们医院要降
薪30%！越来越多的病人不得不降薪，这真的很让人心寒。”一些帖子的主治医生也表示，他们的工资
已经降低了，现在一个月只能拿到3000多元。

 

06｜DRG/DIP改革

 

「由于医院整体收入有限，与其它因素相比，DRG/DIP考核对我们的收入和工作影响*大。今年上半年，
因为考核，我被扣了一个月的工资。”王欣怡说。

2021年王欣怡的医院是王欣怡。～DRG/DIP在2022年开始试点，自试点以来，科室医护人员大部分时间
都在研究DRG/DIP，除了治疗病人。DIP。因为“每个月都会有几百块钱被扣，今天扣这个，明天扣那
个，但是你根本搞不清扣在哪里。”王欣怡说。



 

虽然早在2021年8月，国家医保局就发文要求:严禁发布创收指标，医务人员工资不得直接与部门和个人业
务收入挂钩。然而，在现实中，受访者的医院将DRG/DIP支付带来的好处与部门和医务人员挂钩。

“医院规定我们科室每个月必须剩下多少钱。如果不达标，第一个月扣一半奖金，连续两个月不达标扣
三分之二奖金。”王欣怡说，在现实环境中，患者的情况是多种多样的，很少有“按照成本标准生病”
的。再加上考核的压力，医生往往会根据患者产生的实际成本，将高价病例附加到病例中，以确保医疗
费用不超标。

 

许多受访者认为，DRG/DIP政策实施后，为了保证收入的稳定，医生分散了大部分精力研究如何控制费
用，在接受治疗时会更加担心控制费用。“每个人都要被迫成为一名精算师”，这不利于“用*有利于患
者的治疗方法治疗患者”。杜鑫说。

 

然而，长期研究医疗支付政策的大学学者于伟指出，“医院里不合理的医疗行为越多，DRG对医院的影
响就越大。”

 

张妍还说，除了DRG//DIP，让它不堪重负的是近年来临床上要求承担的科研任务和教学任务。“这些项
目形成的收入很少，但如果达不到标准，也会扣除奖金。一个人考核出问题后，整个部门的业绩都降级
了，简直让人喘不过气来。”

 

医务人员工资下降是一个复杂的社会经济问题，涉及医疗行业改革、就诊量增加、医疗模式改革等多个
方面。医疗行业面临着巨大的变化，这对整个行业、从业者和患者来说都是一个挑战。我们需要全社会
的共同努力来寻求解决方案，以确保医务人员能够获得公平合理的工资，为医疗服务的可持续发展和公
众的健康福利做出更大的贡献。

百诺信息咨询服务部代办业务，欢迎洽谈合作

1.提供医美诊所、门诊部、医院注册美容主诊证件；（美容外科主治主诊、美容皮肤主治主诊等）；2、
代办服务，代办医美诊所、口腔诊所、医疗美容医院、医美整形医院【全国接单】；3、医师变更、新增
执业范围; 【临床各科室医师均可办理，比如内科变更皮肤科】；4、临床医师提前医美年限并美容主诊
备案；【临床各科室医师均可办理，美容皮肤科、美容外科等】；5、医师IP打造，代注册三甲医院、某
音黄V认证；小红书认证、百家号认证；6、医美医美诊所、门诊部、医院**报白、开通团购；7、口腔诊
所、门诊部、医院**报白/开通团购；8、医师晋升中级、**课程； 9、护士实习证明、三甲进修证明、三
甲医院注册等；10、医学全日制大专【无条件入学，包毕业取证】;11、主治提前考试、代报名/医师副主
任代评/ 12、医师技能 VIP、药师VIP、中医新确有专长VIP；13、医疗美容规划设计、诊所污水处理、消
防验收协助；14、医美诊所装修设计图、优化布局、意见咨询等；15、口腔种植学分直出、官网查询。1
6.** S级***。欢迎朋友们洽谈
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